



communiqué

Date

Le 5 août 1989

N^o 185

Pour publication

JOE CLARK ANNONCE LE VERSEMENT DE \$14.7 MILLIONS
POUR LA RÉALISATION DE LA DEUXIÈME ÉTAPE DU
PROGRAMME CANADIEN D'ÉDUCATION EN AFRIQUE DU SUD

CANBERRA-- Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, et la ministre responsable de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), l'honorable Monique Landry ont annoncé aujourd'hui que le Canada versera \$14,7 millions pour la réalisation de la deuxième étape du programme canadien d'éducation en Afrique du sud visant l'éducation et la formation de la population noire démunie de l'Afrique du Sud.

«L'éducation est la clé du changement social en Afrique du Sud», a déclaré M. Clark. «Le projet vise à préparer la communauté noire à assumer la direction de leur société et à y participer pleinement après un régime d'apartheid», a ajouté, en terminant, M. Clark.

Amorcée en 1985, la première étape de ce projet financé par l'ACDI, a coûté \$8,2 millions et prendra fin cette année. Elle a permis la réalisation des quatre volets importants suivants:

- l'attribution de bourses d'études à des étudiants des premier et deuxième cycles dans des universités d'Afrique du Sud;
- le lancement du Fonds canadien d'éducation qui permet d'appuyer diverses petites initiatives locales en éducation;
- la formation syndicale; et
- l'attribution de bourses d'études au Canada, administrées par le Fonds d'éducation pour l'Afrique du Sud.

Parmi les volets de la deuxième étape, on compte l'attribution de bourses en Afrique du Sud; l'augmentation du Fonds canadien d'éducation; l'attribution de bourses d'études, au Canada et dans des pays du tiers monde, à des Noirs de l'Afrique du Sud qui habitent ce pays ou l'ont quitté à titre de réfugié; la formation syndicale; des cours spéciaux; l'évaluation et la surveillance de projets.

.../2

On insistera sur la formation de Noirs de l'Afrique du Sud dans des domaines techniques et professionnels cruciaux, sur le resserrement des liens unissant les Canadiens et les Sud-Africains travaillant ensemble à l'instauration de la démocratie en Afrique du Sud ainsi que sur le soutien des efforts faits par le gouvernement canadien pour promouvoir un changement important en Afrique du Sud. On accordera une attention spéciale à la promotion des droits de la personne, au rôle joué par les femmes ainsi qu'aux intérêts des Noirs dans les secteurs névralgiques de l'économie.

Etant donné la situation qui règne en Afrique du sud, l'honorable Monique Landry a confirmé que le programme bilatéral du Canada en Afrique du sud (Programme canadien d'éducation en Afrique du Sud et Fonds canadien) se chiffrera à \$3,38 millions pour l'année financière 1988-1989 et demeurera à ce niveau pendant l'année financière en cours (1989-1990).

Un deuxième montant de \$2,2 millions a été octroyé, au cours de l'exercice financier de deux ans qui se termine en mars 1990, pour financer des programmes visant à favoriser le dialogue entre les Sud-Africains et à contrer la propagande et censure en Afrique du sud.

M. Clark a fait cette annonce à l'occasion de la quatrième réunion, tenue à Canberra en Australie, du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe.